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зации; добиваем ся больш его  эф 
ф екта от научных разработок, за 
б о ти м ся  о н а у ч н о м  п о те н ц и а л е  
коллектива. В ы сокий интел л екту 
альный потенциал ученых и доста 
точно развитая материальная база 
университета позволят нам уже в 
ближ айш ие годы  повы сить  каче 
ство и востребованность научны х 
разработок вуза и получить допол
нительные прибыли.

За минувш ие годы немало сде
лано в обеспечении учебного про
цесса  хорош им и  м е то д и че ски м и  
р а зр а б о тка м и , чем  мы в ы го д н о  
о т л и ч а е м с я  о т  д р у ги х  в ы с ш и х

постоянно подтверж дать конкрет
ными знаниями и умениями. Поэто
му хочется пож елать наш им сту
д ен там  с умом  и спол ьзовать  о т 
веденное для учебы время, макси
м ально глубоко усваивать то, что 
им преподают педагоги, постоянно 
пополнять запас знаний, тогда они 
действител ьно  станут капиталом .

С ту д е н ч е с тв о  -  за в тр а ш н и е  
специалисты  -  это проводники но
вых научных, экономических и уп
равленческих идей в ж изнь. Ч то 
бы иметь как можно больш е тал ан
тл ивы х послед овател ей , необ хо
д им о  еж едневно д ум ать  о своем

б ованное  ж изнью , создав , б е зус 
ловно, свою  собственную  модель, 
адаптированную  в мировое обра
зо в а те л ь н о е  пр о стр а нство .

К о л л ект и в  н аш его  у н и в е р 
сит ет а от лично п о р аб о т ал  в 
м инув ш ем  году и с хо р о ш и м  за
д е л о м  вы ш ел  на ст ар т  б у д у 
щ его 2004 года. Х очет ся п ож е
л ат ь  всем  -  от  педагогов и до  
с т у д е н т о в  -  с а м ы х  г л а в н ы х  
з е м н ы х  б л аг  - С Ч А С Т Ь Я , З Д О 
Р О В Ь Я , У С П Е Х О В . П р о ц в е т а 
н и я  вам  во в сех  в аш и х  д ел ах, 
т ворческих удач и вдохновения, 
исполнения разум ны х ж е л а н и й I

Мишкевич М.В., декан Факультета МЭР

-  Н аш  ф акультет вы рос в кол ичественном  и качественном  плане: 
численность студентов на ф акультете превы сило 1000; открыты новые 
специализации: “ м еж дународны е ин вести ции” , “эконом ическая полити
ка” , которы е пользовались у абитуриентов в этом году популярностью ; 
к ф акультету прикреплены новы е каф едры  (эконом ической истории, эко
ном ической теории, политологии), с которы ми мне как д екану  приятно 
р а б отать .

-  Дум аю , что в новом году мы повы сим успеваемость на ф акульте
те, не снизи в  вы сокое качество  и тре б о ва те л ь н о сть  по отнош ению  к 
студентам . Э тот вопрос мы обсуж дали и со студентам и, и преподава
телям и. Новы й год - год ви сокосны й . Говорят, что  в високосном  году 
д аж е  ж ениться  не стоит. П оэтом у я хоть и ожидаю  м ногого от нового 
года, но озвучивать эти планы  поберегусь.

(Продолжение на 2-ой стр.)

3 надыхооам ооугачаканага Новага гооа нашы сэрцы напауняюцца асаол/вым цяплом, раоасцю, чаканнем сапрауонага цуоа. у той жа час 
пярэдадзень Новага года гэта / рубеж; на якім падсумоўваюцца нашы справы, здзяйсненні, поспехі, акрэсліваюцца планы на будучае. Мінулы 
год калектыў БДЭУ пражыў годна, здзейсніўшы нямала карысных / перспектыўных спраў, зрабіўшы важкі ўклад ў далейшае развіццё 
нацыянальнай адукацыі. Важна і тое, што захоўваючы і прымнажаючы сваё духоўнае багацце, мы няспынна рухаемся наперад. 

Як і ў папярэднія гады, мы праяўлялі асноўны клопат пра моладзь, перадаючы ёй свае веды, вопыт, вучылі і выхоўвалі студэнтаў як 
сапраўдных патрыётаў сваёй Айчыны. 

Безумоўна, і ў будучым годзе нам многае патрэбна зрабіць як у сферы адукацыі, так і навукі. Патэнцыял БДЭУ дазваляе пераадолець 
складанасці часу і выканаць пастаўленыя перад намі задачы. 

Адкрываючы новую светлую старонку нашага жыцця, -  2004 год-хочацца пажадаць усім нам міра, дабра, здароўя ілюбові! Шцасця вам! 
3 Новым годам! 

Рэктарат, прафкамы супрацоўнікаў і студэнтаў.

проф есси онал и зм е , качестве  об
разования . С егодня это а ктуал ь
но как никогда. П режде всего нам 
нуж но  заб оти ться  о вы соком  ин
т е л л е кту а л ь н о м  у р о вн е  пр о ф е с
с о р с к о -п р е п о д а в а те л ь с ко го  ко р 
пуса, потому что им енно он опре
д ел яет качество  об разовательно
го  п р о ц е с с а , м о т и в а ц и ю  уче б ы  
с т у д е н т а . Ч то б ы  п о с п е в а т ь  за 
всем и новш е ства м и  в о б р а зо в а 
те л ь н о й  с ф е р е , п р е п о д а в а те л и  
вуза долж ны  сами постоянно  со
в е р ш е н с т в о в а т ь с я , р а с т и  п р о 
ф ессионально.

У н и в е р си те т  во м н о гом  д е р 
жится, та к сказать, на чел овечес
ком материале. Ведь интеллект -  
т о в а р  ш тучн ы й . В у н и в е р с и те те  
нуж но  кул ь ти ви р о ва ть  с о б с тв е н 
ную а тм о с ф е р у  д у х о в н о с ти , с о 
здавать благоприятную  ауру вуза. 
А это и стенды  с портретам и ве
теранов войны и труда, и ф отога
зеты, и стройотряды , и коллектив
ное осознание и реш ение важных 
социальны х проблем. С охранять, 
с озд авать  и развивать  трад иц ии
-  задача архиважная.

Нашими стратегическими зада
чами на ближайшее будущ ее оста
ются -  дальнейш ее соверш енство
вание учебного процесса, повыш е
ние качества образования. Кроме 
того, БГЭ У долж ен бы ть ф лагм а
ном эконом ического  образования 
в республике, обязан чутко реаги
ровать на запросы работодателей, 
о ткр ы ва ть  новы е п е рспекти вн ы е  
э ко н о м и ч е ски е  с п е ц и а л ь н о с ти  и 
с п е ц и а л и за ц и и . Ц е л е с о о б р а зн о  
та кж е  больш е вним ания удел ять  
практи ческой  под готовке  с туд е н 
тов, направлять свои усилия на со
в е р ш е н ство ва н и е  систем ы  за о ч 
ного обучения, обеспечен ие  сту- 
ден тов -заочников  новейш им и об
р а зовател ьны м и  те хн о л о ги я м и  и 
новы ми методикам и.

В скоре в высш ей ш коле стра
ны нам ечается переход на двуху
р о в н е в у ю  с и с т е м у  п о д го т о в к и  
специалистов. П роцесс этот слож 
ный и потребует от нас как доп ол
нительны х м атериальны х затрат, 
так и новы х знаний. Изучая зару
бежны й опы т в этом направлении, 
мы можем взять за основу самое
П О П Г П Р 1 Г Г М П Н П Р  IX П П Г Т П Р .

С егодня наш  экон ом ический  у че б н ы х  за в е д е н и й  р е сп уб л и ки ,
университет -  авторитетный учеб- Мы се го д н я  по п р а в у  я в л я е м ся
ный и научный центр республики, з а к о н о д а т е л я м и  в п о д го т о в к е
им ею щ ий хорош ую  м атериально- учебной литературы  по эконом и-
техническую базу, высококвалиф и- ческом у проф илю, которую  ш иро-
цированны й кадровы й потенциал ко использую т и другие  проф иль-
дл я  п о д го то в ки  с п е ц и а л и с то в  с ные вузы страны и С Н Г  И это обо-
учетом требований XXI века. По мо- снованно, ведь Б ГЭ У  по статусу
ему м нению , за посл ед ние  годы  я в л я е тс я  ве д у щ и м  э ко н о м и ч е с -
у н и в е р с и т е т  п о д н я л ся  на ка ч е - ким вузом в нац ионал ьной  обра-
ственно новую ступень своего раз- зовательной  систем е  страны , 
вития, вы ш ел на вы сокий м еж ду- Сегодня образование и наука -
народ ны й ур о ве н ь  о б р а зо в а н и я , наш и общ егосуд арственн ы е  при-
см ог достойн о  ответить  на вы зо- оритеты . П оэтом у  мы обязаны  и
вы времени, обусловленные изме- дальш е делать все, чтобы из стен
нениям и как роли образования  и университета выходили проф есси-
науки в мире, так и социально-эко- онально и политически зрелые мо-
н о м и че с ко й  с и ту а ц и е й  в н а ш е й  лодые люди с высокими гражданс-
стране. Мы более кон структи вно  кими и моральны ми качествами -
ведем поиск оптимальной модели настоящ ие патриоты  своей Роди-
экономического образования, вне- ны. П рош ли те врем ена , когда в
дряем в учебный процесс востре- общ естве ценился только  диплом
бованные рынком труда специали- вуза: сегодня его наличие нужно
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принято мысленно подводить итоги прошедшего периода, 
строить планы на будущее. Учитывая эту закономерность, 
мы предложили нашим читателям ответить на вопросы: 

ЧЕМ знаменателен для Вас и коллектива БГЭУ уходящий 
год? 

КАКИЕ новшества, идеи, планы хотелось бы Вам вопло
тить в наступающем 2004 году? Ожидаете ли Вы от ново
го года чего-то особенного? 

Садовский В.В., первый проректор БГЭУ. профессор:
-  Университет, как центр  образовани я , науки и культуры , д ол ж ен 

постоянно и непреры вно развиваться , в противном  случае он превра
тится в ПТУ.

На мой взгляд, в уходящ ем году в этом плане наш коллектив сделал 
немало. Прежде всего, это успеш ное прохождение университетом  госу
д а р ств е н н о й  аттестации , важ ны м и вехам и в наш ем  развитии  м ож но  
назвать откры тие новы х ф акультетов , каф едр и специал ьностей . Н е
сомненно, больш ое собы тие для всего наш его коллектива -  подготовка 
и проведение 70-летнего ю билея университета . .

-  Хотелось, чтобы наступаю щ ий год был таким  же плодотворны м и 
успеш ны м , как преды дущ ий. Ж ел аю  всем  препод авател ям , сотруд ни 
кам, аспирантам  и студ ентам  уни ве р си те та  тв о р че ски х  успехов , зд о 
ровья, семейного благополучия! Если все это будет, тогда наш ему кол
лективу будет по плечу и реш ения всех поставленны х временем и об
щ еством задач в сф ере образования!

Короленок Г.А.. профессор, д.э.н.. проректор по учебной ра
боте:

-  Самым замечательны м в 2003 году был 70 летний юбилей универ
ситета, в котором я проработал 30 лет. В уходящ ем году наш универси
тет отличился на спортивной арене -  занял II место в круглогодичной 
с партакиад е  вузов страны .

На вы соком  уровне прош ла аттестация  университета .
Л ично для меня уходящ ий год ознам еновался и наградой за много

летний труд -  Указом П резидента РБ мне присвоено звание “Заслуж ен
ный работник образования Р еспублики Беларусь".

-  Х отелось бы заверш ить работу над учебным пособием  “ М енедж
мент в торговле” . По поручению  ректора работаю  над проблемой созда
ния военного факультета в БГЭУ. Его откры тие позволит вузу готовить 
специалистов-эконом истов  для В ооруж енны х сил РБ.

Всем сотрудникам , студ ентам , аспирантам , докторантам , препода
в а те л ям  хо те л о сь  бы п о ж е л а ть  зд о р о в ь я , у спе хо в  и уд ачи  во всех  
делах. То что задумали пусть сбудется в Новом году. Счастья всем Вам 
дорогие коллеги!

В.Н.Шимов, ректор Белорусского государственного эко
номического университета

Образование и наука  —  наши 
общегосударственные
приоритеты

Еще один календарный год остался позади. Для нашего 
учебного заведения он был юбилейным, 70-тым, и подвел не
которые, очень, кстати весомые итоги деятельности БГЭУ
Ч Я  Р п Л и  / « ■ / I l f й Л т л л л я . . . . »
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Наши интервью
Желаем

счастья
и

I добра!!

И тоги ухоляшего -
Проектный анализ -  тренинг для “банкира”

Бондарь А.В.. заведующий кафедрой экономической 
теории и истории экономических учений, профессор.

-  Сотрудники кафедры экономической теории и истории эко- 
номических учений в гармоничном единстве со всем коллекти- 

Sm- вом БГЭУ шагнули в XXI столетие и вот уже 3-й год нового столе- 
* %  тия уверенно и сплоченно идут по тернистому пути университет

ского образования.
Приятно отметить, что мои коллеги организуют учебный процесс, 

отчетливо понимая, что не только профессиональные знания, умения и 
навыки студентов, а комплексная система взаимодействия препода
вателей и студентов, направленная на развитие и формирование вы
соко нравственной личности, является целью учебного процесса в вузе. 
Благодаря этому, в 2003 году на кафедре велась активная работа по 
совершенствованию форм и методов обучения (деловые игры, поточ
ные конференции, компьютерное тестирование и т.д.), привлечению сту
дентов к научным исследованиям (работа научных кружков, написание 
научных работ и представление их на конкурсы, участие в выполнении 
научных тем кафедры).

Среди наиболее знаменательных событий, пожалуй, следует отме
тить открытие на кафедре новой специализации “Экономическая поли
тика”. Этому событию предшествовала большая подготовительная ра
бота, потребовавшая мобилизации организационных усилий и творчес
кого потенциала. Надеемся, что мы на верном пути и, сочетая глубокие 
теоретические знания с умением их практической реализации, наши 
выпускники станут высококомпетентными специалистами, способны
ми разрабатывать и приводить в жизнь рычаги экономической полити
ки, направленной на процветание Республика Беларусь.

-  Новый год -  праздник древний, историки утверэдают, что впервые 
люди стали приветствовать друг друга в новогоднюю ночь в 153 году до 
нашей эры в Древнем Риме, при этом желали удачи и счастья и дарили 
подарки. В XXI веке все это не утратило актуальности. В 2004 году мы 
ожидаем новых свершений, планируем вдохнуть новую жизнь в учеб
ные и рабочие программы, тексты лекций, наработанные курсы и дидак
тические материалы по новым курсам в рамках специальности “Эконо
мическая политика". Предполагаем продолжать научное сотрудничество 
с реальным сектором экономики в ходе выполнения хоздоговорной те
матики. Постараемся поддерживать творческий запал и доброжелатель
ную обстановку. Од Деда Мороза в подарок хотелось бы получить более 
просторное помещение кафедры, оборудованное компьютерами, а все
му коллективу подарить искреннее пожелание счастья, мира и добра!

Симхович В,А. декан ФМ
-  Лично для меня 2003 год знаменателен, прежде всего, тем, что я 

защитила докторскую диссертацию на тему “Феномен корпоративного 
человека в японской системе управления”. Вскоре после защиты мне 
было оказано доверие возглавить факультет менеджмента, имеющий 
огромный кадровый потенциал и хорошие давние традиции. Конечно, 
как и в любом коллективе, есть некоторые проблемы, которые решают
ся совместными усилиями, как преподавателей, так и студентов.

Хотелось бы думать, что для коллектива ФМ знаменательным собы
тием стала аттестация.ППС. Она показала искреннюю заинтересован
ность деканата и кафедр в сплочении коллектива и стала действенным 
способом совершенствования кадровой политики, так как дала возмож
ность руководству факультета объективно оценить потенциал каждого 
преподавателя для того, чтобы принимать правильные кадровые реше
ния в будущем, а преподавателям -  увидеть свои потенциальные воз
можности и наметить перспективы их реализации.

-  В любом университете мира факультет менеджмента самый глав
ный факультет, так как искусство управлять применимо в любой сфере 
деятельности. Мне бы хотелось, что ФМ стал не только первым в спис
ке факультетов телефонного справочника БГЭУ, а действительно пер
вым по значимости, престижу, качеству преподавания и подготовки 
специалистов. Уверена, что факультет менеджмента будет готовить 
менеджеров мирового класса, таких как Ли Якока или Коносуке Мацуси
та. Для достижения этой задачи весьма актуальным является переход 
на двухуровневую систему образования, и кому, как не ФМ быть перво
проходцами, экспериментировать, чтобы стать лучшим факультетом!

Сергей Сабук. студент 3-го курса ФМЭО
Уходящий год оказался богатым на события в моей жизни, но самое 

триумфальное, я считаю, еще впереди. Этот год принес мне 2 очеред
ные сессии на “отлично", а также стипендию им. Ф. Скорины. Нельзя 
забывать, что этот год был юбилейным для всего коллектива БГЭУ -  
нашему университету исполнилось 70 лет. Сегодня это крупный образо
вательный комплекс, который активно участвует в формировании ос
нов государственной образовательной политики, создает новые техно
логии, играет ведущую роль в разработке государственных образова
тельных стандартов. В 2003 году были сделаны значительные шаги по 
переходу к единой образовательной системе европейского сообщества, 
которая предусматривает двухступенчатую систему подготовки спе
циалистов, заключены ряд важных соглашений с зарубежными универ
ситетами, что позволяет нашим студентам получать двойные дипло
мы, принимать участие в совместных образовательных программах.

В наступающем 2004 году мне хотелось бы закончить научно-иссле
довательскую работу по регулированию иностранных инвестиций в Рес
публике Беларусь, а также некоторые другие проекты. А особенного я 
ожидаю от каждого нового года, ведь если этого особенного нет, то год 
мне кажется прожитым зря.

30 снежня 2003 года I

10 декабря в университе
те прошел конкурс “Компь
ютерные технологии в про
ектном финансировании”, 
организованный кафедрой 
банковского дела. Участни
ками конкурса стали сту
денты 4 курса факультета 
финансов и банковского  
дела. Команды из 2 - 4  чело
век должны были проанали
зировать инвестиционный 
проект, определить его эф
фективность, прибыль, рас
считать оборотный капи
тал и другие показатели.

Задачи актуальные, так как в 
экономике вскоре будут превали
ровать информационные техноло
гии, а проектное финансирование 
стало одной из основных схем ин
вестиций. В нашей республике, как 
показали научные предположения

и конкретные практические разра
ботки в уходящем году, большой 
инвестиционный потенциал. По 
данным ООН коммерческая цен
ность только белорусских научно- 
технических разработок состав
ляет порядка 10 млрд. долларов 
США. Однако выгодные проекты в 
дефиците, несовершенна техноло
гия их подготовки, не хватает спе
циалистов. В то же время, в лиди
рующих в проею-ном финансиро
вании банках США, Западной Ев
ропы и Японии поиск и экспертиза 
инвестиционных предложений  
буквально поставлены на поток.

Конкурс оказался полезным 
мероприятием: будущим банкирам 
и финансистам как раз и пришлось 
в ходе его демонстрировать са
мые современные методы анали
за эффективности инвестицион
ных проектов, включая Интернет- 
технологии. А конкретно, они со
ревновались в умении быстро и

правильно оценивать проекты.
Главным судьей конкурса был 

выбран студент группы ДБК-3 Па
вел Силюк. Судьи сами выдавали 
задания, фиксировали время ре
шения задач и проверяли резуль
таты. А затем подвели итоги: оп
ределили победителей. Чемпио
ном, показавшим лучшее время (по 
обоим проектам), стала команда 
группы ДФЗ-1 в составе Юлии 
Липницкой, Екатерины Патраковой, 
Константина Козлова и Антона 
Вейзе. Молодцы ребята, так дер
жать и дальше!

В.Савельев, А.Ткачук, 
студенты 4 курса ФФБД.

За последнее десятилетие более десяти тысяч моло
дых белорусских студентов ездили в западные страны на 
стажировку и, естественно, материально поправить свои 
дела. У каждого из них свое видение "забугорной” жизни, свое 
самое правильное мнение. Студент БГЭУ факультета Выс
шей школы туризма Алексей Макаревич побывал за годы 
учебы в Англии и США. Ему 22 года, учится на 5 курсе по 
специальности “Экономика и управление социально-куль
турной сферой”, через полгода станет специалистом в 
сфере гостиничного и ресторанного бизнеса и имеет о нем, 
его будущем, достаточное компетентное мнение, которым 
с нами и делится.

Мнение*студента
денческого коллектива факультета, 
и которой хочется сказать самые 
теплые слова благодарности и при
знательности, понимая, какой не
легкий груз возложен на ее плечи. 
Преподаватели ВШТ готовят себе 
кадры на смену и надеются, что их

Будущее туризма в надежных руках
-  Сфера туризма и услуг сегод

ня для нашей республики весьма 
важная, -  говорит Алексей, -  и мы 
должны учиться работать каче
ственно, на благо своих соотече
ственников. Бесспорно, освоение 
чужого профессионального опыта 
нужно только приветствовать. В 
ВШТ было уже достаточно выпус
ков и такой информации, что кто- 
то ушел в другую сферу я не слы
шал. Знаю одно -  тот, кто хоть од
нажды поработал в области туриз
ма, ни о чем другом не может уже и 
думать. Выпускники либо уходят в 
турфирмы, либо открывают свое 
собственное дело. Знаний у них для 
этого достаточно. Вот к примеру: 
процент трудоустройства по спе
циальности выпускников-2003 зна
чительно больше их предыдущего 
выпуска. Это свидетельствует о 
том, что сфера туристических ус
луг, гостиничного и ресторанного 
хозяйства постепенно набирает 
развитие. И как показывает опыт, 
экономические преобразования 
последних лет в ряде случаев 
только улучшили туристический 
сервис. Особенно это ощущают на 
себе иностранные туристы. В пос
леднее время появляются и высо
коразрядные отели, которые нуж
даются в менеджерах разных уров
ней. ВШТ оперативно учитывает 
все запросы в подготовке кадров 
для этой важной и сложной отрас
ли деятельности.

Совершенно очевидно, что бе
лорусский туризм все же не безна
дежен в своем стремлении к осво
ению новых и неизведанных рубе
жей, обладающий большим потен
циалом, но занимающий пока незна
чительную долю в мировом тури
стическом потоке. Сложно сказать 
почему, но сфера торговли и услуг 
традиционно больное место в жиз
ни нашего общества. Никто поче- 
му-то .не хочет понять, что турис
тическое лицо страны начинается 
не с ухоженных центральных пло
щадей или роскошных заповедни
ков, а с обычного придорожного 
сервиса. От этого зависит какие же 
ощущения вынесут туристы от 
краткого и мимолетного визита на 
белорусскую землю и захотят ли в 
будущем вернуться сюда туриста
ми? Вопрос риторический и не

сколько грустный. Ведь если мы 
хотим привлечь иностранного ту
риста и заставить вложить его 
свои, честно заработанные евро, 
доллары, фунты и прочие денеж
ные единицы в белорусскую эко
номику, мало иметь, как наивно по-

труд не напрасен и многие успеш
ные выпускники активно в будущем 
займутся наукой и педагогикой. Сей
час Алексей, как и всякий пятикур
сник, готовится к прохождению  
преддипломной практики в столич
ном отеле “MINSK" международно-

лагают некоторые, красивую при
роду, древние руины или даже мор
ское побережье. Нужно понимать, 
кто к нам приедет, какие стандар
ты жизни и обслуживания у них. 
Поэтому мы, будущие специалис
ты в этой области, ставим перед 
собой задачу разрешения подоб
ного рода проблем и достижения 
конкретных результатов.

По мнению Алексея, на факуль
тете BLUT очень серьезное отноше
ние к иностранным языкам и пред
метам. К примеру, среди препода
вателей есть люди, которые вно
сят непосредственный и, бесспор
но, необходимый вклад в капитал 
знаний молодых специалистов: это 
и преподаватель кафедры меж- 
культурных коммуникаций Игорь 
Олегович Балыкин, курс “менедж
мент гостиниц и ресторанов” нео
рдинарно читает Галина Анатоль
евна Бондаренко. Особенно следу
ет отметить заместителя декана 
ВШТ Зою Михайловну Горбылеву, 
которая ведет курс “экономики ту
ризма”, одновременно являясь по
мощником и куратором всего сту-

«ЭКАНАМІСТ»!

го уровня и защите дипломной ра
боты, для которой выбрал интерес
ную, но сложную тему: “Новый экс
курсионный продукт: церковное 
градостроительство г.Минска”. 
После окончания БГЭУ планирует 
сочетать накопленный зарубежный 
опыт с национальным в туристи
ческом бизнесе. Все свободное 
время Алексей отдает любимым 
увлечениям: компьютерной графи
ке, анимации, любит слушать хоро
шую музыку.

Своим преподавателям ф а
культета ВШТ и всему универси
тетскому коллективу в наступаю
щем Новом году Алексей желает 
взаимопонимания с коллегами, 
процветания, успехов, оптимизма 
и всех земных благ.

Поэтому за будущее туризма 
нашей страны, которым вскоре 
займутся выпускники ВШТ, можно 
быть спокойным. Как мне кажет
ся, оно в надежных руках.

В.Ачаповская.
На снимке: выпускник ВШТ 

Алексей Макаревич на Брук
линском мосту в Нью-Йорке.

2-я стар.



перспективы будущего
Лучший преподаватель гола Преподаватель кафедры экономики про

Наталья Александровна не про
сто любит свой предмет и умеет его 
интересно преподнести слушате
лям. Она чувствует потребности 
аудитории и всегда готова экспери
ментировать. Для одних студентов 
лучшей формой занятий будет лек
ция, у них наготове десятки самых 
каверзных вопросов преподавате
лю, других еще предстоит увлечь 
экономикой, предложить тесты, де
ловые игры, помочь почувствовать 
себя менеджером, контролирую
щим ситуацию в собственной фир
ме.

В науку приходят разными путя
ми: одних привлекает возможность

мышленных предприятий Наталья Алексан
дровна Смольская живет интересами университета, своей 
кафедры, и это полностью совпадает с ее собственными 
жизненными установками. В минувшем учебном году педа
гогический талант Н.А. Смольской получил самую высокую 
оценку: в БГЭУ она была названа лучшим преподавателем 
года, награждена Почетной грамотой Министерства тру
да и социальной защиты РБ. Учебный курс “экономика пред
приятия", который читает Наталья Александровна 15 лет, 
является базовым для экономистов-менеджеров, а  потому 
непременно требует серьезного подхода как со стороны пе
дагога, так и студента. По ее мнению, любой предмет все
гда оставляет возможности для творчества и нестандар
тного подхода к каждому занятию, будь-mo для студентов 
стационара или опытных профессионалов из числа слуша
телей ВШУБ.Призвание — быть педагогом

реализовать свои честолюбивые 
планы, другие видят себя в ореоле 
славы первооткрывателя, третьи с 
детства привыкли вдыхать запах 
книжных хранилищ. А некоторые не 
представляют себе науки в отрыве 
от преподавательской деятельнос
ти, всегда готовы поделиться свои
ми знаниями с другими. К числу та
ких людей относится и Наталья 
Александровна Смольская. Чело
век по натуре робкий и застенчивый, 
она в студенческие годы даже и не 
помышляла о том, чтобы стоять за 
трибуной и приковывать к себе вни
мание целой аудитории. Но все в 
жизни складывалось одно к одно
му. Наталья Александровна вырос
ла в семье преподавателей, так что 
постоянное стремление к познанию 
и самосовершенствованию стало 
для нее потребностью с юношеских 
лет. Закончила с отличием плано
во-экономический факультет (ны
нешний факультет менеджмента), 
продолжила обучение в аспиранту
ре на кафедре экономики промыш
ленности, успешно защитила канди
датскую диссертацию, при этом еще 
успела приобрести профессиональ
ный опыт в Институте экономики 
Гаэтлана БССР и стать мамой двух 
очаровательных мальчишек.

Наталья Александровна -  чело
век активный и увлекающийся. Не
давно закончила докторантуру и 
завершает работу над докторской 
диссертацией. Является ученым 
секретарем проблемного совета 
университета по специальностям 
нЭкономика и управление отрасля
ми народного хозяйства” и “Эконо
мико-математические методы", со
стоит в рабочей группе по разработ
ке концепции экономического обра
зования учащейся молодежи и про
граммы ее реализации по заданию 
Министерства образования РБ. В 
составе рабочей группы участвова
ла в разработке проекта закона Рес
публики Беларусь “О ресурсосбере
жении -  рациональном использова
нии материально-сырьевых ресур
сов". Несколько лет подряд руково
дит научно-исследовательскими 
разработками по заданию Мини
стерства образования РБ по вопро
сам, связанным с формированием 
экономического механизма ресур
сосбережения в промышленном 
комплексе, совершенствованием 
ресурсосберегательного комплекса 
республики, занимается проблемой 
формирования концепции устойчи
вого социально-экономического

Н И Ш
развития Республики Беларусь и 
промышленного комплекса. Ната
лья Александровна -  автор разде
лов учебников и учебно-методичес- 
ких пособий, изданных в универси
тете, а с недавнего времени препо
дает авторский курс по экономике 
ресурсосбережения для слушате
лей магистратуры.

Вокруг талантливого преподава
теля всегда много молодежи. Н.А. 
Смольскую радует интерес со сто
роны студентов, их желание зани
маться наукой. Наталья Александ
ровна старается поддерживать спо
собных молодых людей, как когда- 
то известные сегодня ученые-эконо- 
мисты В.С.Маврищев, В.И.Выбор
нов, К.И.Невельская поддерживали 
и направляли ее, подающую надеж
ды выпускницу “нархоза". Она руко
водит научной работой пяти аспи
рантов и соискателя. Некоторые 
выпускники Натальи Александров
ны уже делают первые шаги в пе
дагогической работе и добились 
зримых успехов: бывший аспирант
А.В. Александров, успешно защи
тивший под ее руководством дис
сертацию, ныне возглавляет кафед
ру в Могилевском техническом уни
верситете, аспирантка Ю.В. Михай
ловская выиграла грант Министер
ства образования Республики 
Польша на обучение в Варшаве и 
занятия научно-исследовательской 
работой, успешно обучается в ас
пирантуре преподаватель Пинского 
филиала БГЭУ Т.Н. Лукашевич.

Сегодня на кафедре экономики про
мышленных предприятий под руко
водством профессора Л.Н.Нехоро- 
шевой сохраняется преемствен
ность традиций, заложенных пре
жним поколением педагогов и уче
ных, создана благоприятная атмос
фера для научно-исследовательс
кой деятельности, для раскрытия 
творческого потенциала коллекти
ва.

Самой большой своей пробле
мой Наталья Александровна счита
ет нехватку свободного времени. Ей 
постоянно хочется объять необъят
ное: активно участвовать в научной 
и общественной жизни университе
та, совмещать роль педагога и мамы 
уже взрослых сыновей, которые те
перь сами не позволяют останавли
ваться на достигнутом. Старший 
Виталий -  студент третьего курса 
ФФБД, учится только на "отлично”, 
занимается общественной работой 
и НИРС, автор трех научных работ. 
Младший Александр заканчивает 
среднюю школу. Все члены семьи 
любят музыку, играют на различных 
инструментах-фортепиано, кларне
те, саксофоне. В семье принято уст
раивать музыкальные вечера, при
нимать гостей, и Наталья Александ
ровна в такие моменты чувствует 
себя в своей стихии. Она всегда меч
тала о такой активной, интересной 
и наполненной смыслом жизни для 
своих детей.

И. Уточкина.
Фото А. Петровой.

Таланты из КитаяУходящий год для БГЭУ прошел с успехом не 
только в области академических знаний и раз
вития экономической науки, но и со значительным, активным и, что не маловажно, плодотворным 
участием в программах международного значения.

В ноябре во Дворце Республики учреждением образования "Национальный центр художественного творче
ства детей и молодежи" и Министерством образования Республики Беларусь был организован и проведен Рес
публиканский фестиваль творчества зарубежных студентов высших учебных заведений. Среди многих иност
ранных представителей из разных университетов города в конкурсе художественной самодеятельности прини
мали участие и студенты БГЭУ. Так, по результатам работы жюри памятными дипломами за высокое исполни
тельское мастерство и творческое развитие художественной самодеятельности были награждены две студент
ки из Китая -  это Сяо Юй Линь (ФФБД 2 к.) и Чжан Мина (ФМ 3 к.). Руководство университета поздравляет 
молодых участниц фестиваля и желает творческих успехов в наступающем Новом 2004 году!

Отрадно отметить и то, что каждый обучающийся у нас иностранный студент способствует расширению 
авторитета БГЭУ не только в Беларуси, но и в своей стране.

Наш корр.

Когда Коза рогатая,
эт о  с в о ен р ав н о е  и  н еп р ед - 
сказумое животное, чьи 
крупные шалости и мелкие пакости мы вынуждены 
были терпеть целых 365 дней, рогами своими толк
нёт чуть ниже спины Синюю Обезьяну, этим и будет 
положено начало новому, 2004 по счёту году. В кото
ром тоже будет много всякого: веселья и грусти, ра
достей и огорчений, взлётов и падений. Всего того, 
из чего, собственно говоря, и состоит наша жизнь.

А ещё Новый год, точнее, его канун -  это время 
подведения итогов, некоторого осмысления сделан
ного и, конечно же, -  время прогнозов. Предвидения 
эти, будем надеяться, сбудутся у наших сегодняш
них собеседников, которые итоги эти подвели и про
гнозами своими с нами делились

ц
Михаил Барейша. председатель профсоюзного коми- 

тете  Б ГЭ У:
-  Как вы оцениваете работу профсоюзной организации в 

2003 году?
-  Работали как обычно. Организация смогла укрепиться в уни-4 

верситете, привлечь в свои ряды новых членов. Успехом обществен
ных молодёжных организаций БГЭУ в целом можно назвать соэда- 

ние Координационного совета, под крылом которого объединились все об
щественные организации.

Подготовка к Новому году -  это, как всегда, серьёзно. Для детей сту
дентов, магистрантов и аспирантов мы готовим сладкие подарки. Для сту
дентов и преподавателей совместно со студенческим клубом подготовили 
новогоднее представление. Кроме того, профсоюзная организация поза
ботилась и о непосредственной встрече Нового года. У нас и существует 
определённая договорённость с диско-клубом “ЮЛА”, и каждый желаю
щий, приобретя билеты через наш профком, может провести новогоднюю 
ночь в этом клубе. Отмечу, что программа и меню достойные, а цены -  
вполне студенческие. Думаю, там будет нескучно... *

И пусть желанья сбудутся
-  Михаил, в новогоднюю ночь случаются чудеса. Если бы вы 

превратились в Деда Мороза, какие подарки сделали бы для сту
дентов и для вуза в целом?

-  Если бы я был Дедом Морозом и захотел исполнить самые заветные 
желания студентов, то "бюджетникам” я увеличил бы стипендию, а "плат- 
никам” снизил оплату за обучение. Хотя, конечно, главное не деньги, а 
(улыбается) их наличие. Что касается всего университета, то, к счастью, в 
БГЭУ всё складывается хорошо, атмосфера доброжелательная и благо
приятная. И как настоящий Дед Мороз, я бы просто дал возможность ис
полниться всем намеченным задумкам и планам университета, это и стро
ительство спорткомплекса, и реконструкции общежитий, и обновление биб
лиотеки. И здесь не надо никаких чудес, пусть эти планы просто постепен
но, с приложением усилий и стараний всех сотрудников университета осу
ществятся...

Дмитрий Дмитриев, член команды КВН “ВДРЕБЕЗГИ’!;
-  Обычно накануне Нового года подводят итоги работы...
-  Для студенчества Новый год -  это не конец года, а середина, самый 

его разгар. Ведь мы готовим поздравления для различных структурных 
подразделений университета. Чего стоила только подготовка музыкально
го спектакля “Пусть не кончается сказка", в котором представлены лучшие 
номера наших творческих коллективов. Когда речь заходит о подготовке 
таких грандиозных праздников, как Новый год, сразу же с удовольствием 
думаешь о нашем актовом зале. Хочется сказать слова благодарности 
нашему ректорату за ремонт, звуковое и световое оснащение зала.

-  А ваши успехи и достижения как известного в БГЭУ кэвээнщи- 
ка....

-  Этот год был очень и очень плодотворным и успешным для нашей 
команды. Могу похвастаться тем, что сборная "Вдребезги" стала вйце-чем- 
пионом Евролиги. Между прочим, до этого ни одна команда из БГЭУ не 
взлетала и не взбиралась на такие высоты кэвээновского Парнаса. Воз
можно, если нам немного повезет, очень скоро вы увидите нас на канале 
ОРТ. Хотелось бы попасть к Александру Маслякову.

-  Представьте, что в Новогоднюю ночь вы превратились в Деда 
Мороза. Какие бы желания вы исполнили, какие подарки получили 
послушные студенты?

-  Почему-то так получается, что накануне Нового года у меня слишком 
много работы. Поэтому в новогоднюю ночь хотелось бы просто отдохнуть.
И всем послушным и непослушным студентам я бы преподнес такой пода
рок -  осуществление желаний по поводу новогодней ночи. Пускай бы у 
каждого студента этот долгожданный праздник прошёл шумно или спокой
но, многолюдно или в романтической обстановке -  в зависимости от поже
ланий так сказать заказчика. Говорят, что ожидание праздника лучше са
мого праздника. Если бы я был Дедом Морозом, то праздник превзошёл 
бы все, даже самые смелые и радужные ожидания....

Юлия Захватко. солистка эстрадной вокальной с ту д и и  "А т - 
лант.ида-зй.йз,'.’.:

-  Было много всего: различные программы, выступления, конкурсы. 
Наша студия на фестивале молодых исполнителей получила призы в двух . 
номинациях: В прошлые годы мы достаточно часто участвовали в различ
ных межвузовских конкурсах и смотрах, а сейчас нас боятся приглашать, 
потому что уровень исполнения, музыки, технического оснащения у нас 
намного выше, чем у других студенческих студий и на конкурсах это сразу 
же становится очевидным. Мы, почти как профессионалы, готовим шру- 
программы для ночных клубов. Часто выступаем в “Лео", в “Журавинке". 
Постоянно приглашают -  значит, наша программа нравится, значит соот
ветствуем их уровню. А уровень там, надо отметить, неплохой.

-  У творческих людей обычно спрашивают об их творческих 
планах....

-  В новом году у меня многое будет по-новому: недавно я набрала 
новых девочек для совершенно нового проекта, кроме того, мы готовим 
ряд новых оранжировок, новых песен. Чего хотелось бы? Хотелось бы, 
чтобы мои песни звучали на радио, стали хитами. Это не несбыточные 
мечты -  сейчас я вовсю штурмую радиостанции, возможно, скоро что-ни
будь получится.

-  Если бы я была Снегурочкой, то все преподаватели в зимнюю, да й в 
летнюю сессии были бы самыми добрыми и самыми понимающими...

(Окончание на 4-ой стр.)
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С  Н о в ы м  г о д о м !

Год Обезьяны -  самое подходящее время вспомнить, что Ваш супруг/ 
близкий человек очень нуждается во всестороннем внимании с Вашей сто
роны. Стоит больше времени уделять семье, а может быть и отправиться 
в путешествие вдвоем. Лучше выбрать поездку куда-нибудь в экзотичес
кую страну. Ведь новое переживание - это лучший способ открыть что-то 
новое в отношениях.

Лев
В течение всего года Обезьяны постарайтесь быть внимательными во 

взаимоотношениях с близкими, иначе неизбежны трения и скандалы. Не

стар.

начинаешь жить совсем другой жизнью. Если говорить о дальнейі 
рать и занимать хорошие места. Поскольку я сейчас на 5 курсе, ■ 
подходящие люди, которым не боязно вручить руководство КИКом, 

-  Если бы я был Дедом Морозом, то как студент, сделал бы вс 
приобрела значимость, наполнилась смыслом и претворилась в : 
всех своих коллег желанием работать.
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Дутары апублікаваных матэ- 
ялаў нясуць адказнасць за 
дбор і да клад на с ць фактаў. 
неркаванні неабавязкова ад- 
строўваюць пункт тед ж а н -  
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В 2004 году на смену трудолюбивой 
восточной Лошадке приходит Синяя 
Обезьяна. Точнее, Обезьян, - характер у  
него не только беспокойный, но и не
сколько нагловатый. История учит, 
что этот символ восточного зодиака 
появляется тогда, когда надо показать 
человечеству зеркало Венеры: вот, гля
дите, к чему мы подошли и на кого похо
жи... Обычно Обезьяна белая и пушистая 
(природная стихия - металл), но в этом 
году она (скорее, он) немного деревене
ет и зеленеет.

В характере Обезьяны - неуважение к традици
ям и ломка социальных устоев. Однако не стоит 
подражать ее привычкам - гораздо полезнее и важ
нее позаимствовать природную и простую житейс- 

г /  кую мудрость этого существа. Для то ш щ р б ы  вы-
^  жить в социальных коллизиях 2004 ro#l^||fcrap ко

торых придется на начало лета, следуйте простому 
правилу: поступайте с другими так же, как хотите, 
чтобы обращались с вами. И не забывайте о том, 
что далеко не всегда надо быть предельно серьез
ными и деловыми: игра, секс, любовь, раскован- 

} ж ность, -  это именно то, что будет доставлять вам
истинное удовольствие.

Для модниц это очень удачное время - можно 
менять наряды и стили с невероятной частотой, и 

вы всегда будете идти не только в ногу, но даже на прыжок вперед от са
мой передовой моды. Весенний всплеск экспериментирования приведет к 
появлению очень необычных стилей в осеннем гардеробе. Конец года обе
щает быть более спокойным и «утолит многие печали».

В целом, 2004 год больше связан с обретением, нежели с потерями. 
Очень осторожно нужно относиться к изменениям, в основе которых ле
жат конфликты. Важно научиться ценить то, что имеешь: брак, работу, 
любовь, различного рода партнерские взаимоотношения. Хорошее время 
для покупок разного рода, от косметики до недвижимости. Важно только, 
чтобы приобретаемое доставляло вам удовольствие и не было в тягость 
из-за взятых на себя обязательств. Долговая тема в этом году может при
вести к крайне нежелательным последствиям.

Одним из ярких, определяющих картину года событий, будет движение 
набирающего новую силу Урана по зодиакальному знаку Рыб. Фоном нео
бычных, мистических событий будет окрашен праздник встречи 2004 года. 
На смену традиционным приходят иные, новые мотивы и стили, необыч
ным образом затрагивающие тонкие струны человеческой души. Тема веры, 
новой религии, смены эмоциональных привязанностей будет будоражить 
многих на протяжении всего года.

Гордиевым узлом, своего рода точкой противоречий года будет конец 
сентября - начало октября. Вот когда от сказанного в запальчивости слова 
будет зависеть карьера, да и судьба в целом. И, с другой стороны, появля
ется уникальная возможность заявить о себе и сделать головокружитель
ную карьеру. Главное - обойтись без конфликтов и агрессии. И тогда по
кровительство блистающей Утренней Звезды вам обеспечено. Счастья и 
Любви в новом, 2004 году!

Овен
Год Обезьяны потребует от Овнов чувства такта и внимательности в 

общении с близкими. Чтобы избежать ухудшения взаимоотношений с ок
ружающими, постарайтесь не быть излишне придирчивыми. Не стоит про
являть бурные эмоции даже если Вам кажется, что собеседники не правы. 
Тогда в Вашем окружении наступит благополучие, которое продержится 
до самого конца года Обезьяны. В конце марта звезды предсказывают 
Овнам удачу в любви -  приятная новость для одиночек!

Телец
В январе Тельцам предстоит увлекательная поездка, возможно за гра

ницу, из которой Вы привезете множество интересных впечатлений. Наи
более подходящие страны -  Франция, Испания, Андорра. Вполне вероят
но, что в ходе путешествия Вам предстоит испытать запоминающиеся ро
мантические переживания... Впечатлений, полученных в январе, Тельцам 
хватит надолго. Тельцам стоит быть внимательнее к друзьям и не показы
вать свои рога - в противном случае, к середине мая Вы рискуете оказать
ся в одиночестве.

Близнецы
Личная жизнь Близнецов будет наполнена неожиданностями в пред

стоящем году. Судьба будет преподносить один сюрприз за другим, это 
коснется как одиноких, так и семейных Близнецов. И даже для представи
телей этого знака, любящих перемены, такое изобилие бурных событий 
будет непростым, но интересным испытанием. Здесь очень пригодится 
умение Близнецов не принимать происходящее близко к сердцу, но в то же 
время не оставаться равнодушным и активно жить. К любимым проявляй- 
те -------------------- ---------------- ----------

Рак

в
кую

ч

Новогодний гороскоп
ружающие, наконец, оценят Ваши 
заслуги.

Козерог
Серьезные изменения в личной 

жизни Козерогов могут произойти в 
конце апреля. Возможно, Вам при
дется отказаться от эмоциональных 
привязанностей или даже разорвать 
отношения с партнером из-за того, 

будет способствовать Вам во всем. что он или она не разделяет Ваших

прошлого года, помогут Вам 
разрешить многие жизнен
ные проблемы в Вашу  
пользу. В этом году постарайтесь со
вершать меньше ошибок, чтобы не 
пришлось расплачиваться за их по
следствия. Прежде чем предпри
нять серьезные действия, стоит как 
следует взвесить возможные по
следствия - ведь недаром Вы рож
дены под знаком Весов. Вторая по
ловина мая - полоса удачи, и она

2004 год -  Синяя Обезьяна

забывайте делать друзьям и род
ным приятные сюрпризы. Лучший 
подарок в 2004 году -  живые цветы, 
как срезанные так и горшечные.

Звезды говорят, что февраль - 
самое удачное время для карди
нальных изменений в имидже. Об
новление может привести к тому, 
что уже во второй половине мая 
жизнь Львов повернется неожидан
ным образом. Это время может ока
заться для Львов периодом острых 
любовных переживаний.

Дева
Зимой и весной хочется посове

товать Девам не зацикливаться на 
мелких бытовых проблемах. В ян
варе внимательнее смотрите по сто
ронам и постарайтесь не упускать 
счастливые возможности, которые 
подкинет Вам год Обезьяны. Конец 
года Обезьяны может оказаться со
всем непохожим на его начало. В 
любом случае -  все зависит только 
от Вас!

Весы
Ваши друзья и покровители, 

особенно приобретенные в конце

В любом случае -  жизнь нельзя бу
дет назвать скучной!

Скорпион
Год Обезьяны Вы скорее всего 

будете встречать в шумной компа
нии и отлично повеселитесь. А как 
встретишь Новый год, так его и про
ведешь. Поэтому в первой полови
не 2004 года Вам предстоит появ
ление новых друзей, знакомство с 
представителями различных соци
альных групп и организаций, обще
ние с неординарными личностями. 
Это - время новых ощущений, на
сыщенной ночной жизни. 

Стрелец
В год Обезьяны жизнь обещает 

Вам множество поездок, в том чис
ле заграничных, новые связи и зна
комства. Вы почувствуете потреб
ность в творческой реализации, за
хочется новых эмоций, поездок, ве
черинок и дискотек. Это будет вре
мя оригинальных, если не гениаль
ных, идей -  ведь Стрельцы умеют 
попадать точно в цель! В конце года 
наступит период вознаграждения за 
прошлые успехи. Приятно, что ок-

взглядов. Не отчаивайтесь -  в ко
нечном итоге, все что ни случается
- все к лучшему! Вторая половина 
весны и начало лета подтвердят эту 
поговорку: Вас ждут удача, знаком
ства с интересными людьми, весе
лое времяпрепровождения и новые 
романтические переживания.

Водолей
Благоприятный период в личной 

жизни для Водолеев -  май, особен
но с 12 по 27 число. Новые впечат
ления, знакомства, полноценное 
общение с друзьями и близкими 
помогут Вам запастись энергией на 
длительный период. Наиболее за
поминающимся периодом года Обе
зьяны окажется для Водолеев пер
вая и вторая декада июня. В это 
время Вас ждут волнующие роман
тические переживания. Завершатся 
ли они долгой совместной жизнью 
или болезненным разрывом и сле
зами в подушку -  зависит только от 
Вас. Но в любом случае, пережитые 
эмоции и воспоминания останутся 
в Вашей душе надолго.

Рыба
В год Обезьяны самое главное

- не бояться проявлять инициативу
-  само по себе ничего происходить 
не будет, но активными действиями 
Вы почти всегда сможете добиться 
желаемого. Тогда в Вашей жизни по
явятся новые друзья, которые за
метно повлияют на Вашу духовную 
жизнь и профессиональную карье
ру. Возможно, в этом году Вы увле
четесь философией или у Вас из
менится отношение к Вере. В фев
рале-марте Рыбы почувствуют ощу
тимые изменения в потребностях и 
системе ценностей. Вас перестанет 
устраивать сложившийся образ жиз
ни. Может быть станете больше 
времени проводить на дискотеках и 
вечеринках или наоборот поймете 
прелести культурного досуга -  теат
ров, выставок.

І Г

И пусть желанья сбудутся
(Окончание. Начало на 1-ой стр.)

В л а д и м и р  Гр ом ак. п р е д с е д а те л ь  Клуба и н те л л е кту а л ь н ы х  ко м ан д  Б ГЭ У:
-  На протяжении нескольких лет у нас проводятся чемпионаты по “Что? Где? Когда?”, по “Брейн-рингу”, “Своей 

игре". С недавних пор мы организовываем и являемся активными участниками белорусскоязычных интеллекту
альных чемпионатов “Велікодны Вожык”, “Цуд на Каляды”. Накануне Нового года обычно участвуем в третьем 
туре республиканского чемпионата, в турнирах по “Своей игре" -  “Цуд на Каляды". Надеемся не на “цуд”, а прежде 
всего на свои силы. А БГЭУ и в самом деле есть чем гордиться: наши команды “Организация", “Союз -1” в этом 
году входили в тройку призеров на различных вузовских и республиканских конкурсах. Сборная команда БГЭУ 
достойно выступала на студенческом чемпионате в Гродно, в Могилёве...

-  В ближайших планах, конечно же -  празднование Нового года, который члены клуба отмечают тесным кру
гом. И в новогоднюю ночь на празднике у нас звучат свои песни, гимны, в разгар празднества мы начинаем 
задавать друг другу всякие шуточные вопросы -  игра продолжается. У нас есть ещё один повод собираться в 
Новый год всем вместе -  у вице-президента КИКа Алексея Курбакова день рождения 31 декабря. А вообще,

игры -  это как и спорт, как и КВН, стиль жизни. Однажды придя в интеллектуальный клуб, 
жизнью. Если говорить о дальнейших планах, то планируем тренироваться, иг-

то приходится готовить себе смену, уже есть

все, чтобы фраза “Студэнт -  гэта гучыць годна” 
смыслом и претворилась в жизнь. Как руководитель клуба, наполнил бы

Н.Морнева, наш корр.

рыялаў 
падбор 
1х

ня
куюцца на мове

Кучко


